
                                                              AMIS DE LA VIE 

 

COMPTE-RENDU du CA du Conseil d’Administration du 9 juin 2022 

 

Présents : Monique BAUJARD, Pierre LE PARLOUER, Chantal VINSON, Patrick 
DURAND, Maurice FOURNET, Marie-Christine JULIEN, Françoise KLENSCHI, 
René SORIN, , Bruno VOISIN ( élus) 

Aymeric CHRISTENSEN, Dominique FONLUPT, Elisa DEBOVES  

Excusés : Gérard GERDIL-MARGUERON, Christian JACQUES-NATALI, Colette 
HEDON, Bernadette PUIJALON, Michel SFEIR 

 

1/ Approbation du CR du CA du 3 mars 2022 

Bruno VOISIN demande que l’on apporte une modification dans l’article 
consacré à l’opération «  Paroles des sans voix » : remplacer CFTJ par CFPJ          
(Centre de Formation Professionnelle des Journalistes ). Accordé. 

Le CR est approuvé à l’unanimité. 

2/ Date du CA de la rentrée 

Il est fixé au  mercredi 12 octobre 2022 de 13h30 à 15h30 au siège du journal. 

3/Retour sur l’AG du vendredi 1er avril 2022 

La formule : rapports clairs le matin et débat l’après-midi a été très appréciée. 

Les Amis présents – heureux de se retrouver enfin ! – ont montré une belle 
réactivité durant ce débat.  

La complémentarité entre Louis DREYFUS, Michel SFEIR et Aymeric 
CHRISTENSEN a été soulignée. Les orientations évoquées vont aider 
l’association à l’avenir. 

Monique BAUJARD précise qu’il est important que les Adlv comprennent les 
problèmes rencontrés par la presse. Certaines régions sont plus dynamiques 



que d’autres, mais les Adlv ne pourront jamais compenser la tendance lourde 
de la société vis-à-vis des médias, et ils doivent réfléchir à développer les 
interactions avec le journal (au travers d’événements locaux, par exemple). 

L’utilisation des boîtes à livres pour augmenter la visibilité de La Vie semble 
plus judicieuse que le dépôt en paroisses. 

Le développement du numérique, l’utilisation des réseaux sociaux sont 
évoqués pour toucher un public différent et relayer certains articles. 

4/Présentation de la contribution de Promesses d’Eglise au synode 

Il y a eu 8 réunions plénières de PE + une journée en région parisienne le 23 
avril. 

Le chemin synodal est long, difficile, mais une contribution collective a pu 
émerger malgré la diversité des positionnements.  

Quels sont les rêves des uns et des autres ? 

13 propositions  ont été formulées. Monique transmettra le document qui y 
fait référence. 

Les constats et souhaits et souhaits suivants ont été évoqués. 

- Il n’y a pas de lieux de dialogue dans l’Eglise 
- La présence de femmes en responsabilité est fortement souhaitée 
- La formation à l’écoute et à la gestion des conflits doit être instaurée 
-  le développement de partenariats entre les mouvements, les 

associations et les paroisses 
- Une Eglise à l’écoute des plus pauvres 
- Le renouvellement des pratiques liturgiques et des célébrations 
- Une Eglise de frères et de sœurs – diaconat féminin ? 
- La création de nouveaux ministères ouverts indistinctement aux hommes 

et aux femmes 
- Une Eglise de l’autorité partagée et de la co-responsabilité avec tous les 

baptisés à tous les niveaux – du local au national – 
- La formation des prêtres – initiale et continue doit inclure le passage par 

la vie professionnelle pour éviter la coupure avec la vie de la société 



- Identifier les risques d’emprise et mettre au point des outils pour 
détecter les abus. 

- La CEF se réunira prochainement pour discuter la synthèse nationale. 
Que va-t-elle en faire ? Les évêques seuls ne peuvent faire bouger 
l’Eglise. 
 
5/Point sur les adhésions et point financier 
 
850 adhérents à jour de leur cotisation. En baisse par rapport aux années 
précédentes. Une relance devra être proposée dans les groupes et sur la 
page du courrier des lecteurs. 
 
6/Information sur l’Université d’Eté du Croisic 
 
Une équipe locale de 40 personnes s’est réparti les tâches avec 
enthousiasme. Tout est prêt. 30 personnes sont en liste d’attente. 
Les sorties du mercredi ont vu les participants opter plutôt pour la 
découverte privilégiant la marche ou les sorties en car plutôt qu’en 
voiture pour limiter les émissions de CO2 et les embouteillages.  
 
7/Université 2023 
 
«  Comment dire la foi avec les mots d’aujourd’hui ?  » devrait être le fil 
conducteur. Le lieu n’est pas encore fixé. Nous explorons différentes 
pistes dont Louvain La Neuve. 
Plusieurs livres sont cités pour soutenir la réflexion : 
«  Croire, mais en quoi ? »  d’Albert Rouet 
« L’Evangile d’un libre penseur » de Gabriel Ringlet 
«  Le chemin des estives » de Charles Wright 
 
8/ Questions diverses  
 
Christian JACQUES-NATALI souhaite se retirer d’ici une année durant 
laquelle il propose de participer à un groupe de travail pour élaborer la 



suite. Le site doit être entièrement refait pour être plus facile à gérer. 
Investir dans cet outil est nécessaire.  
La réunion se termine à 16h20. 
 

  

 


